

Fecha: 07-07-2024 Medio: La Estrella de Arica La Estrella de Arica Supl.:

Noticia general

Título: Sector industrial se prepara para alza en tarifas de energía eléctrica

Pág.: 4 Cm2: 492,5 VPE: \$801.237 Tiraje: Lectoría: Favorabilidad: 7.300 21.900

No Definida

Sector industrial se prepara para alza en tarifas de energía eléctrica

El incremento será general, pero tendrá especial impacto en los mayores consumidores de electricidad.

Alberto Uribe Miranda La Estrella de Arica

partir del 1 de julio, millones de familias chilenas, incluyendo las de Arica y Parinacota, enfrentarán un alza significativa en las tarifas eléctricas. Este incremento, resultado del fin del congelamiento tarifario aplicado durante casi cinco años, tiene como objetivo cubrir la millonaria deuda del Estado chileno con las empresas generadoras eléctricas. Las autoridades buscan que el mayor impacto recaiga en quienes tienen mayores recursos económicos y consumen más energía, mientras que se implementarán subsidios focalizados para los ciudadanos más vulnerables.

En este sentido, los industriales tendrán que enfrentar un nuevo escenario en sus costos y Arica no es la excepción.

SECTOR INDUSTRIAL

Edward Gallardo, presidente de la Asociación de Industriales de Arica, comparte su preocupación sobre cómo este aumento afectará a las empresas y a las familias de la región. "El costo de energía eléctrica es un aspecto muy importante para las empresas, es uno de los mayores insumos que utilizamos todas las empresas



LOS PROCESOS INDUSTRIALES DEMANDAN UN IMPORTANTE CONSUMO DE ENERGÍA ELÉCTRICA, EL ALZA TARIFARIA TENDRÁ SU IMPACTO.

productivas, por lo tanto, evidentemente afecta e impacta de forma importante en los costos de los procesos productivos", comenta Gallardo. Las empresas en Arica, sean clientes libres que compran energía directamente a una suministradora o clientes más pequeños con menos consumo, se verán afectadas por igual.

Además del impacto en las empresas, Gallardo

kilovatios de consumo es aproximadamente lo que se considera menor, aún así se verán afectados.

también resalta cómo las familias ariqueñas sentirán el efecto de este incremento en sus consumos domiciliarios.

"Ojalá tanto que de alguna manera se vaya a subsidiar este costo mayor de las domiciliarios de energía eléctrica con algún tipo de impuesto a las empresas, porque eso aumentaríamos mucho más el costo de producción. O sea, ojalá la producción no

vaya para ese lado", añade. En la Asociación de Industriales de Arica, han estado discutiendo el tema desde antes de que se produjera el aumento de tarifas. "Hemos visto algunos estudios, ahora hay que hacer el procedimiento de ver si esa afectación a los costos implica que sea más barato, por ejemplo, los horarios punta, auto-generar a través de grupos electrógenos, que muchas fáEvidentemente afecta e impacta de forma importante en los costos de los procesos productivos".

Edward Gallardo le de la Asociación de Industriales de Arica

bricas lo tienen, pero no generan porque de generar un kilowatt con petróleo a través de generadores, era mayor en este rato que suministrarlo en horarios punta", explica Gallardo. La opción de autogenerar energía durante los horarios punta podría ser una solución viable para algunas empresas.

Gallardo enfatizó en que no se afecte al presupuesto de las familias y especialmente al de las pequeñas empresas que trabajan con un margen menor". En resumidas cuentas, la búsqueda de soluciones y estrategias para mitigar estos efectos será crucial en los próximos meses para todas las familias ariqueñas.0